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くしろ「木づな」プロジェクト 

 

川上部会研修会「ドローン活用とコンテナ苗植栽の実践」を開催 
【概  要】 

くしろ木づなプロジェクトでは、業界内のスキルアップを目的とした研

修会として「ドローン活用とコンテナ苗植栽の実践」を開催しました。 

■日  時  令和 3 年 10月 29日（金）10:00～14:30 

■場 所  午前 釧路市音別町尺別 釧路市有林 

       午後  釧路市音別町行政センター 

        

【実施内容】 

くしろ木づなプロジェクトでは低コストで効率的な施業の推進の一環として、業界内のスキルアップに向けた研修会を開催しています。

今回は、国が推進するスマート林業の取組への対応に向けたきっかけとして、林内におけるドローンの活用や北海道において推進さ

れているコンテナ苗の植栽の実践を行いました。 

 

釧路総合振興局森林室の三上貴司主査及び同音別事務所の大橋徹也主査に講師を依頼

し、午前中は市有林において現地実践研修を行いました。 

ドローンについては、興味はありながらも実際に導入には至っていないという事業体が多く、林内で

実際にどのような方法で撮影を行うかについて、ドローンを飛行させながら研修を行いしました。 

 

また、コンテナ苗については、実際に植栽地に足を踏み入れ、スペード・ディブル・プランティングチュ

ーブなどの器具を用いて実際に植栽を行い、その作業性を体験しました。参加者からは、「簡易な

器具のディブルの方が植えやすい」「急傾斜でも裸苗に比べて植え付けの作業性が良い」「秋植えの

経過観察に注目したい」などの意見がありました。 

 

午後は、音別町行政センターにて、ドローンの活用事例の紹介、コンテナ苗の北海道の利用推

進方針やメリットなどについての座学研修を行いました。参加者からは、「ドローンの活用についてもっ

と研修したい」「コンテナ苗の活用を検討したい」などの感想がありました。 

 

くしろ木づなプロジェクトでは、今後とも森林施業の効率化や低コスト化に向けた取組を引き続き

行って参ります。 

 

 

 

       

                                                                    

＜釧路森林資源活用円卓会議＞ 

釧路市は、2005 年(平成 17 年)の 3 市町合併により、森林面積は約 10 万 ha（全道の市で   
1 位）。まさに釧路市は「森林都市」。 
「釧路市有林をはじめとした釧路市内の森林資源の活用策を検討」するため、釧路の木を取り巻く様々 
な関係者が参画する「釧路森林資源活用円卓会議」を 2010年(平成 22 年) 11 月設置しました。 
これまで、地域材利用拡大にあたり、その課題解決のため「くしろ木づなプロジェクト」を実施しています。 
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